



Los ministros de Economía y Hacienda, Pedro Solbes (I), e Industria, Miguel Sebastián, conversan antes de la apertura de la IX Legislatura. / PACO CAMPOS (EFE)

Solbes calcula que con el superávit se puede afrontar la desaceleración

A pesar de su optimismo, el vicepresidente segundo reconoce que el crecimiento del primer trimestre de la economía española ha sido «bastante inferior» al anterior y menor del 3,5%

• El socialista cree que durante la segunda mitad de 2009 la situación podría empezar a «normalizarse», hasta alcanzar al año siguientes incrementos en el entorno del PIB potencial.

OTR-PRESS / MADRID

Pedro Solbes se muestra tranquilo respecto a la evolución de la economía nacional, aunque reconoce que el crecimiento del primer trimestre del año ha sido «bastante inferior» al anterior, hasta caer por debajo del 3,5%. El ministro de Finanzas aseguró ayer que el superávit de las cuentas públicas da margen para adoptar «medidas discrecionales» para afrontar la desaceleración en el actual entorno de turbulencias financieras y parón inmobiliario nacional.

El vicepresidente segundo, que participó en el XV Encuentro del Sector Financiero, comentó que la economía española es lo suficientemente fuerte como para afrontar el mal momento que sufren las principales naciones del mundo. El socialista respondía así a las críticas del gobernador del Banco de España, Miguel Ángel Fernández Ordóñez, quien afirmó que medidas contra la crisis como el pago 400 euros son contraproducentes.

Solbes señaló que el Gobierno se ha propuesto utilizar el margen presupuestario disponible para im-

pulsar la economía en dosis proporcionales a la desaceleración que está viviendo. El superávit ofrece posibilidades de actuación ante situaciones de menor dinamismo y es «razonable» que se emplee ahora de manera «juiciosa y tasada», añadió.

En este contexto, el ministro estimó que la economía nacional crecerá en el primer trimestre por debajo del 3,5%, «aunque no llegaremos de media a la previsión del FMI». A su juicio, en la segunda mitad de 2009 la situación podría comenzar a «normalizarse» para alcanzar en 2010 «crecimien-

tos normales, en el entorno del PIB potencial», al tiempo que destacó que la previsión del Fondo Monetario Internacional (FMI), que sitúa este dato en el 1,8% en 2008 y en el 1,7% en 2009, «desvía el incremento un poco hacia la baja».

ESTIMACIONES. Asimismo, sostuvo que cuando en los próximos trimestres la economía suba en torno al 3%, algo que podría ocurrir en torno a 2010 o 2011, el superávit se situará alrededor del 2% del Producto Interior Bruto (PIB).

El vicepresidente aclaró que la

crisis de liquidez y de confianza originada por las hipotecas *basura* americanas ha contagiado a todo el mundo, aunque resaltó la fortaleza del sector financiero nacional, por su nivel de provisiones y liquidez en relación al de las entidades de otros países.

«Se ha preparado a la economía con la consolidación fiscal», dijo Solbes, para quien el superávit logrado a lo largo de toda la legislatura y el nivel de deuda sirven de herramienta para hacer frente a la desaceleración, junto a la robustez del sistema financiero.

El turismo sorteó la crisis

EFE / MADRID

El turismo español ha sorteado «algo mejor» que otros sectores la desaceleración económica en el primer trimestre de este año, y ha mantenido la capacidad de generar empleo con un ritmo de crecimiento del 4,5%, según el vicepresidente de Exceltur.

José Luis Zoreda explicó que este resultado apunta a que se está produciendo un trasvase de trabajadores procedentes de otros sectores más afectados por la ralentización de la economía, aunque reconoció que aún no hay indicadores que lo confirmen.

A pesar de que el turismo se

defiende mejor en el actual contexto, los empresarios del sector han revisado a la baja sus perspectivas sobre el crecimiento del PIB turístico en 2008, situándolas en el 1,6%, desde el 1,9 que prevían a principios de año.

Tras «un comienzo esperanzado» entre enero y febrero, gracias al tirón de la demanda extranjera y la recuperación de Canarias, la debilidad de la demanda nacional en marzo y sus consecuencias sobre una Semana Santa que se ha saldado con un balance negativo, han mermado las ventas de las empresas turísticas en el conjunto del primer trimestre.



El sector turístico cae alba de la crisis